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  Geschäftsführung  

BV Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202)     
Fax (0202) 
E-Mail 
 
 
Datum 

 Herr Saßmannshausen 
 
563 7345 
563 8021 
Friedhelm.Saßmannshausen@stadt.wu
ppertal.de 
 
14.11.14 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/3660/14) 
am 12.11.2014 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Henrik Gurke , Herr Steffen Hombrecher , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Sebastian Richter 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann , Herr Heiner Fragemann , Herr Alexander Hobusch , Herr Andreas Schäfer  
Frau Renate Zimmermann 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Barbara Naguib , Herr Gerhard Schäfer  
  
von der FDP 
 
Herr Georg Bernhard Schroeder  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Frau Anke Kleinschmidt  
  
von der Ratsgruppe AfD 
 
Herr Thomas Krause  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Eckhard Klesser , Frau Eva Schroeder  
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als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Jochen Braun   
 
 
 
als Berichterstatter: 
 
Herr Stoldt, Ressort 101 
 
Herr Sommerauer und Herr Massing, WSW 
 
 
als Pressevertreter: 
 
Herr Eike Birkmeier 
 
 
Nicht anwesend ist (entschuldigt): 
 
Herr Karl Hundsdörfer 
 
 
 
 
Schriftführer:  
 
Friedhelm Saßmannshausen 
 
 
 
 
Beginn:  18:34 Uhr 
Ende:     20:05 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann berichtet über die von ihm seit der letzten 

Sitzung wahrgenommenen Termine.  
 

  

  

2 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
 Der TOP entfällt, da in der Sitzung kein Vertreter des Stadtjugendrates anwesend 

ist.  
 

  

  

3 Bürgeranhörung 
  
 Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen.  

 

  

  

4 Kanalerneuerung Goetheplatz - Mündlicher Bericht der Verwaltung und der 
WSW - 

  
 Der Bericht von Herr Sommerauer, WSW, wird ohne Beschluss, aber mit Dank 

zur Kenntnis genommen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.11.2014: 

Entgegennahme ohne Beschluss.  
 

  

5 Verlagerung von Mitteln der offenen Kinder- und Jugendarbeit vom 
Stadtbezirk Vohwinkel nach Wichlinghausen 
Vorlage: VO/0660/14 

  
 In der nächsten Sitzung am 10.12.14 soll mit Herrn Verst, dem Verfasser der 

Drucksache, inhaltlich diskutiert werden.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.11.2014: 

Die Vorlage wird abgelehnt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

6 Teilnahme Flächenpool NRW 
Vorlage: VO/0497/14 
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 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.11.2014: 

Die Vorlage wird zustimmend zur Kenntnis genommen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

7 Erarbeitung eines Einzelhandels- und Zentrenkonzeptes für die Stadt 
Wuppertal 
Vorlage: VO/0520/14 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.11.2014: 

Die Vorlage wird nach mündlichem Bericht von Herrn Stoldt zustimmend zur 
Kenntnis genommen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

8 Neueinrichtung einer Bushaltestelle "Deutscher Ring" 
Vorlage: VO/0591/14 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.11.2014: 

Die Vorlage wird zustimmend zur Kenntnis genommen in dem Verständnis, dass 
nach erfolgreichem Ende des Verkehrsversuchs ggf. dort dauerhaft eine 
Haltestelle eingerichtet wird.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

9 Freie Mittel 
  
 Herr Schroeder erläutert seinen Entscheidungsvorschlag, über den in der BV  

Einvernehmen besteht.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.11.2014: 

Der Förderverein Freibad Vohwinkel erhält für die Reparatur der Sprinkleranlage 
und die Abwasserschieberklappe sowie das Planschbecken 
 einen Zuschuss in Höhe von 3.200 € 
Die Schule Corneliusstraße erhält für das Klettersechseck 1.000,00 €. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
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10 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.11.2014: 

Herr Hombrecher spricht zuächst die Bus-Haltestelle „Tierheim“  der Linie 631 
an der Waldkampfbahn an und bittet darum, diesen Bereich zu begradigen und 
ordnungsgemäß so herzurichten, er auch für Schwerbehinderte begehbar wird. 
Dies sei seiner Erinnerung nach vor einigen Jahren in der BV Vohwinkel schon 
einmal Thema gewesen, man habe jedoch hierzu nichts gehört. Herr 
Bezirksbürgermeister Fragemann bestätigt, dass sich die BV Vohwinkel schon 
vor einiger Zeit mit diesem Thema beschäftigt habe.  
 
Außerdem merkt Herr Hombrecher zum Bereich der Park+Ride Parkpätze und 
Akzenta-Parkplatz an, dass dieser Bereich häufig von Radfahrern für den Zugang 
zur Nordbahntrasse und zur Korkenziehertrasse genutzt werde. Er sei von 
Nutzern angesprochen werden, dass dort zwar „Tempo 10“ gelte, es aber zu 
Problemen zwischen den unterschiedlichen Verkehrsteilnehmern komme. Nach 
Auffassung der BV Vohwinkel gilt hier die StVO. 
 
Als dritten Punkt erläutert Herr Hombrecher, dass entsprechend der 
Handhabung in früheren Jahren die Niederschrift der jeweils letzten BV-Sitzung 
auf die Tagesordnung gesetzt werden sollte, um Anmerkungen und Nachfragen 
hierzu zu ermöglichen. Dazu sei es aber nicht erforderlich, die Niederschrift 
jeweils „in Papier“ auszudrucken und den Unterlagen beizufügen. 
 
Herr Iseke freut sich über die städtischen Investitionen von ca. 100.000 € am 
Wiedener Kreuz, wo durch eine stauabhängige Ampelsteuerung jetzt durch die 
Verlängerung der Grünphasen auf maximal 70 Sekunden eine wesentliche 
Erleichterung für den fließenden Verkehr erreicht worden sei. 
 Hier sei die Verwaltung für das gezeigte Engagement ausdrücklich zu loben.  
 
Herr Schröder hat eine Nachfrage zu einem provisorischen Verkehrsschild 
(„Parken mit Parkscheibe“)  in einem Betonblock auf der Edith-Stein-Straße. Da 
dieses Schild jetzt schon lange (seit der Einrichtung des Fahrradweges) dort 
stehe, ergebe sich die Frage, ob das Schild „vergessen“ worden bzw. ob und 
wann dort  eine endgültige Lösung geschaffen werden soll. 
 
Herr Brodmann erinnert an die vorletzte Sitzung und seine Nachfrage wegen 
des neuen bzw. überarbeiteten Quartiersbericht Höhe. Hierzu teilt Herr 
Saßmannshausen mit, dass gemäß einer Stellungnahme von Herrn Dr. Kühn hier 
die Dezembersitzung der BV Vohwinkel erreicht werden sollte.  
 
Außerdem spricht Herr Brodmann nochmals die abmontierten Spielgeräte im 
Stationsgarten an. Der Kontakt mit der Verwaltung, Herrn Kaiser, habe ergeben, 
dass für die Reparatur der „Schwebebahn-Schaukel“ ein Angebot über 22.000 € 
vorliege, was natürlich nicht akzeptabel sei. Nun solle ein örtlicher Schreiner um 
ein Alternativangebot gebeten werden. 
Frau Stv. Schroeder teilt hierzu mit, dass es Vohwinkler Bürger gibt, die sich 
auch für die Wiederaufstellung der Spielgeräte einsetzen und eine Spendenaktion 
initiieren wollen.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann berichtet über den Antrag der 
Freiwilligen Feuerwehr, die in der Rubensstraße bei Einsatzfahrten derzeit 
Schwierigkeiten mit den Bussen der Solinger Verkehrsbetriebe und deshalb 
angeregt hat, dort auf der gegenüber liegenden Straßenseite eine 
Halteverbotszone einzurichten. Hierüber solle in der Dezembersitzung der BV 
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Vohwinkel beraten werden. 
 
Außerdem weist Herr Fragemann auf die Veranstaltungen zum Volkstrauertag 
hin, die traditionsgemäß wieder in Schöller, in der Lüntenbeck und im Ehrenhain 
stattfinden.  
Die von Herrn Stv. Conrads an die BV-Geschäftsführung gemeldeten 
Schmierereien auf dem Weg und an den Bäumen im Ehrenhain sind von der 
ESW noch am selben Tag beseitigt worden. Hier sollte möglichst vor dem 
Volkstrauertag nochmals eine Kontrolle erfolgen.  
 
Frau Stv. Schroeder erinnert nochmals an das Anliegen der Schule Boltenheide 
bezüglich des Hinweisschildes, das an die Verwaltung weiter geleitet worden ist. 
Hier könnte die Schule über die BV-Geschäftsführung ggf.  nachhaken, wenn das 
Problem weiterhin besteht. . 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 
 
 
Heiner Fragemann Friedhelm Saßmannshausen 
Bezirksbürgermeister Schriftführer 
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